

マラウイへの支援が始まったころを知る生徒はすでに卒業し、今はその思いを受け継いだ後輩たちが店の運営に携わる。「マラウイは遠いけど、いつか必ず行ってみたい!」と目を輝かせる



吉商本舗の店内で売られているプレスレット



## 小さな お店が届ける 大きな真心



色鮮やかなプレスレットは特に人気が高い。こうした吉商本舗の活動は、開発教育(国際理解教育)の優れた実践事例として、外務省主催の「グローバル教育コンクール2009」で外務大臣賞を受賞した

富士市立吉原商業高校の生徒たちが部活動の一環で運営している「吉商本舗」。マラウイの子どもたちが作るプレスレットの販売を通じて、貧困やHIV/エイズに苦しむ現地の子どもたちや人々に、大きな力を与えている。

### エイズ遺児を助ける 手作りプレスレット

「いらつしゃいませー」  
懐かしい駄菓子やドリンク、小物類が並ぶ店内に入ると、レジ係の高校生たちが元気に迎えてくれた。静岡県富士市、吉原商店街の一角。富士市立吉原商業高校・商業ビジネス部が、商店街の活性化に努める地元NGOと手を組んで運営する「吉商本舗」がここにある。生徒たちの商業教育の場として、また、若者のアイデアを積極的に取り入れる富士市の地域活性化支援策の一つとして、2004年に開店した。

たマラウイ製のプレスレットがひときわ目を引く。吉商本舗では06年から、現地の子どもたちが作るこれらの製品をフェアトレード商品として販売し、その売り上げで貧困やHIV/エイズに苦しむ子どもたちや地域住民の支援を行っている。  
きっかけは、顧問の若園耕平先生が06年夏に参加したJICA中部の「教師海外研修」。研修先マラウイの地方の村ルウェレジで目にしたのは、深刻化するHIV/エイズ問題の現実だった。「親をエイズで亡くし、貧困で学校をやめなくてはならない子どもたちがたくさんいました。」

「何か私たちにできることはないの

か」。そう考えていた矢先に出会ったのが、当時、ルウェレジでエイズ予防の啓発活動を行っていた青年海外協力隊の尾崎瞳さんだ。尾崎さんは活動の一環で子どもたちと手作りのプレスレットを製作・販売し、その利益をエイズ遺児の学費や生活費に充てていた。「これを吉商本舗でも販売し、売り上げでマラウイの子どもたちを支援できないか」。帰国後、店舗会議で相談したところ、「先生、やりましょう!」と生徒たちの力強い声が上がった。

すぐに、吉商本舗では現地から送られてきたプレスレットの販売が始まった。原価分はエイズ遺児たちの授業料や生活費に、利益分は住民がHIV/エイズの検査やカウンセリングを無料で受けられる検査センターの建設資金として積み立てられることになった。

店舗だけでなく、学校の文化祭や地域イベントでの出店、ボスターの作成など、アイデアを出し合いながら積極的に行動した生徒たち。その成果もあり、プレスレットは順調に売り上げを伸ばした。また、「検査センターの建設に役立ててほしい」と、若園先生と教師海外研修で一緒だった他校の先生とそのクラスの子が、アルミ缶



検査センターでは、一日平均20人前後が検査やカウンセリングに訪れる。最近、遠くに住む人々のための訪問サービスも行っている



ルウェレジで、中学生たちにエイズ予防の大切さを伝える青年海外協力隊の尾崎瞳さん

### 検査センターは 両国の友情の証し

完成を受け、吉商本舗とJICAマラウイ事務所がテレビ会議システムで結ばれ、記念式典が行われた。現地の中学生たちからは感謝の言葉が伝えられ、生徒たちもメッセージを送った。「私たちだけでなく、支援をしてくれた多くの日本人々がこの日を楽し

みにしていました。検査センターは、両国の友情の証しです」  
最後には、全員で練習してきたマラウイ国歌を歌った吉商本舗の生徒たち。画面の向こうで、マラウイの中学生たちが胸に手を当て、一緒に口ずさんでいるのが見えた。彼らの心が一つになった瞬間だった。  
こうした吉商本舗の活動は、その後も大きな反響を呼んでいる。「文化祭で販売したい」と、他校からプレスレットの提供依頼を受けることもある。売り上げは引き続き、ルウェレジのエイズ遺児支援と検査センターの運営・維持に使われている。特に検査センターは、それまで遠くの病院へ行かなくてはならなかった住民の負担を劇的に減らし、HIVの感染予防や早期発見に大きく貢献している。また、抗レトロウイルス薬※の処方・配布も行える

教師海外研修でルウェレジの中学生たちと交流する若園先生



ようになるなど、今では地域のエイズ対策の拠点として不可欠となった。  
「買い物をしてくれるお客さんの温かい真心が、このお店を通じてマラウイに届いているということ。それが喜びとなっています」と話すのは、部長の桐部美咲さん。09年からは新製品として、フェアトレードで仕入れたマラウイ産紅茶を使ったキャンディーの販売も始めた。商店街の小さなお店から生まれる高校生たちの行動力、熱意が海を越え、今日もマラウイに大きな力を送り続けている。

※HIVの増殖を抑え、エイズ発症を遅らせる効果を持つ。